

BOLETIN EXTRAORDINARIO

DE LA PROVINCIA DE ALMERIA,

del Martes 13 de Noviembre de 1838.

ARTICULO DE OFICIO.

GOBIERNO POLITICO DE LA MISMA.

Circular núm. 211.

El Sr. Subsecretario del Ministerio de la Gobernación de la Península, con fecha 31 de Octubre último me dice lo siguiente:

«El Sr. Ministro de la Guerra dice al de la Gobernación de la península en 27 de este mes de Real orden lo que sigue.—S. M. la Reina Gobernadora se ha servido dirigirme con esta fecha el Real decreto siguiente.

«A pesar de los generosos esfuerzos que consagra el siempre heroico ejército español á la defensa de los derechos legítimos del trono de la Reina mi excelsa Hija y los de la nación, la guerra que con encarnizamiento sostiene la rebelión armada, se prolonga, y la pacificación de las provincias desgraciadas que la sirven de teatro, se hace cada vez mas difícil y complicada. Las fatigas de una campaña que no se interrumpe con ningun descanso, los combates tan repetidos, y los resultados de algunos en que la fortuna no ha querido conceder á nuestros guerreros los laureles que tantas veces les ha prodigado, ocasionaron en las filas del ejército bajas en número suficiente para absorber mucha parte de los productos que hasta ahora pudieron hacerse efectivos del último reemplazo de los 40 mil hombres decretados en la ley de 19 de Febrero de este año. Entre tanto el designio por Mí concebido entonces de crear tres cuerpos de observación para cubrir, distribuidos convenientemente, las provincias interiores contra los estragos de las excursiones del enemigo, sosteniendo al mismo tiempo la superioridad necesaria en los ejércitos de operaciones, no pudo realizarse en toda su extensión; habiéndose limitado aquel pensamiento vital, por las causas que quedan insinuadas, á sola la creación en las provincias del mediodía del cuerpo de reserva llamado de Andalucía, cuyo primer ensayo ha dado por resultados el exterminio de las numerosas bandas rebeldes, y la restitución de la paz y de la justicia en las que estaban subyugadas á su calamitosa dominación.

«Convencido pues mi Real ánimo con esta inequívoca demostración de la gravísima importancia y resultados decisivos de un sistema general de campaña, fundado sobre la base de un ejército respetable de reserva que, reprimiendo los esfuerzos de la rebelión en las provincias en que hasta ahora no pudo arrigarse, deje al mismo tiempo á los de operaciones el desembarazo que necesitan para combatir con todas las ventajas consiguientes á aquel apoyo, en el país que exprime y devora, me propongo aumentar la fuerza del que con tanto éxito y tan felices resultados ha podido organizarse en Andalucía. Para lograrlo con la premura que reclaman circunstancias

cuya urgencia no permite dilaciones que pudieran comprometer los intereses mas preciosos del Estado; y habiéndome conforado con lo que sobre ello me propuso mi Consejo de Ministros, y sin que por esto dejara de ponerlo en conocimiento de las Cortes en los primeros dias de su próxima reunion, como Reñis Regente y Gobernadores del reino durante la menor edad de mi amada Hija la Reina Doña Isabel II, he venido en ordenar y ordeno lo siguiente:

Artículo 1.º Se decreta una nueva quinta de 40 mil hombres para aumentar convenientemente la fuerza del cuerpo de reserva, y cubrir las bajas que ocurran y ocurrieren en los ejércitos y milicias provinciales.

El tiempo de su servicio será el de la presente guerra y seis meses después.

Art. 2.º El cupo de cada provincia será el mismo que respectivamente les fue señalado en la quinta anterior, con las modificaciones consiguientes á la rectificación que en el de algunas se ha hecho necesaria.

Las diputaciones provinciales, que han de convocar los gefes políticos inmediatamente despues de recibido este decreto, si no se hallasen reunidas, harán su repartimiento entre los pueblos respectivos, conforme lo dispuesto en el artículo 7.º de la ley de reemplazos de 2 de Noviembre último, con presencia de los extractos de los padrones que han de formar los ayuntamientos y demas datos que tuvieren, cuidando de remitir á cada pueblo sin demora el contingente que se le haya señalado.

Art. 3.º Debiendo apresurarse todo lo posible la ejecución de esta quinta, se anticipan los plazos señalados en la citada ley de 2 de Noviembre á las operaciones preparatorias y demas hasta su completa terminación, en la forma y con arreglo á los artículos siguientes.

Art. 4.º Sin perjuicio de la posible actividad en la formación del empadronamiento general, queda señalado todo el mes de Noviembre para los trabajos de aquella operación, su extracto, repartimiento del cupo de la provincia entre los pueblos de su comprensión, y su remisión á los mismos. Se señala igualmente el 1.º de Diciembre para la formación y publicación del alistamiento: el 15 del mismo mes para su rectificación: el 1.º de Enero para el sorteo general: el 15 del mismo para el llamamiento y declaración de soldados: por manera que el primer dia de Febrero del año próximo inmediato de 1839 es el en que han de entecerse publicados los reemplazos, terminado el alistamiento, y poder entrar los que lo sean en las cajas de sus provincias.

Art. 5.º Recibidos por los ayuntamientos los cupos de sus pueblos respectivos, procederán á formar sus alistamientos, en los cuales se señalará á los mozos comprendidos en él, la edad que les corresponde, siempre con la consideración al Art. 30 de

Abril del año próximo inmediato de 1859; por manera que cada uno ha de ser comprendido en aquella clase á que pertenezca por la edad que cumpla en el día precitado 30 de Abril de 1859.

Art. 6.º La presente quinta no exonera á los pueblos de la obligación de llenar sus cupos respectivos en las anteriores, ni á los individuos en ellas comprendidos de la que les corresponda á las restitas de los recursos pendientes.

Art. 7.º El beneficio de la sustitucion decretada en la ley de 1.º de Mayo último es extensiva á esta quinta; pero con la responsabilidad en los sustituidos al remplazo de sus sustitutos, si estos desertaren dentro del término de un año, contado desde el día de su entrega.

Los pueblos serán asimismo responsables al remplazo de sus quintos que desertaren dentro del mismo término.

Art. 8.º En lo demás que no queda modificado en las disposiciones que preceden, se procederá en la ejecución de esta quinta conforme á lo dispuesto en la ley de remplazos de 2 de Noviembre del año último.

Las excepciones que excluyen de ella, son las de su artículo 63 explicadas por el 64 de la misma, como tambien por las dos Reales órdenes circulares de 5 de Junio último; las de 10 y 17 del mismo; la de 18 de aquel mes que trata de los que se obligan á mantener al padre pobre de otro mozo; la de 27 del precitado Junio; la de 10 de Julio y la de 6 del actual, todas aclaratorias de la ley expresada.

Los pueblos que no tengan mozos sorteados para llenar sus cupos con la estatuta en dicha ley designada, podran un sustituto por cada uno que les falte para la entrega, segun se previno en la Real orden circular del 30 de Mayo de este año.

Tendréislo entendido, y dispondreis su cumplimiento. — Está rubricado de la Real mano. — De Real orden lo traslado á V. E. para su inteligencia, cumplimiento y efectos consiguientes. Dios guarde á V. E. muchos años. Madrid 27 de Octubre de 1858. — Hubert. — Y de la misma Real orden comunicada por el Sr. Ministro de la Gobernacion de la península lo traslado á V. S. para su inteligencia y demás efectos correspondientes á su mas pronto y puntual cumplimiento.

Y se inserta para su publicidad y efectos prevenidos. Almería 12 de Noviembre de 1858. — José March y Labores.

Núm. 212.

El Sr. Subsecretario del Ministerio de la Gobernacion de la Península, con fecha 31 de Octubre último me dice lo siguiente:

«El Sr. Ministro de la Guerra dice al de la Gobernacion de la Península de Real orden lo que sigue. — S. M. la Reina Gobernadora se ha servido dirigirme con esta fecha el Real decreto siguiente. — Conforme á lo dispuesto en el art. 2.º de mi Real decreto de este día, mandando se realice una nueva quinta de 400 hombres, como Reina Regente y Gobernadora del reino durante la menor edad de mi excelsa Hija la Reina Doña Isabel II, he venido en aprobar la distribucion que me habeis presentado de aquel número de remplazos entre to-

das las provincias del reino arreglada á su poblacion, y es como sigue:

Alva.	250.
Albacete.	651.
Alicante.	1175.
Almería.	792.
Avila.	471.
Badajoz.	1045.
Barcelona.	1595.
Burgos.	766.
Caceres.	821.
Cádiz.	1052.
Castellon.	668.
Ciudad-Real.	948.
Córdoba.	1076.
Coruña.	1581.
Caenca.	784.
Gerona.	751.
Granada.	1262.
Guadalajara.	544.
Guipuzcoa.	371.
Huelva.	425.
Huesca.	751.
Jaca.	910.
León.	915.
Lérida.	516.
Logroño.	504.
Lugo.	1196.
Madrid.	1092.
Málaga.	1510.
Marcia.	940.
Orense.	1033.
Oviedo.	1450.
Palencia.	506.
Pamplona.	783.
Pontevedra.	1106.
Salamanca.	717.
Santander.	557.
Segovia.	460.
Sevilla.	1229.
Soria.	594.
Tarragona.	754.
Teruel.	745.
Toledo.	965.
Valencia.	1276.
Valladolid.	651.
Vizcaya.	530.
Zamora.	544.
Zaragoza.	1029.
Islas Baleares.	700.

TOTAL..... 40000. homb.

Tendréislo entendido, y dispondreis su cumplimiento. — Está rubricado de la Real mano. — De Real orden lo traslado á V. E. para su inteligencia, cumplimiento y efectos consiguientes. Dios guarde á V. E. muchos años. Madrid 27 de Octubre de 1858. — Hubert. — Y de Real orden comunicada por el espresado Sr. Ministro de la Gobernacion, lo traslado á V. S. para su conocimiento y efectos consiguientes á su mas pronto y puntual cumplimiento.

Y se publica para conocimiento de quien corresponda y efectos prevenidos. Almería 12 de Noviembre de 1858. — José March y Labores.

ALMERIA: IMPRENTA Y LIBRERIA DE RAMON GONZALEZ.